
20 竞技·焦点 2013年4月17日 星期三
编辑张华玮 | 组版李静 | 校对陈文彪

芜湖彩民不到一月
连中三个10万

星报讯（胡志雄） 最近，体彩顶呱刮

不断为芜湖彩民制造着惊喜。继3月20日

中和路阳光小区04066体彩投注站喜中“小

财神”10万元大奖，3月 30日，殷家山梦圆

彩吧04070体彩投注站喜中“龙年吉祥”彩

票10万元大奖后，4月8日，位于飞阳物流

园的体彩网点 04213，又中出“采蘑菇”10

万元大奖。

据 04213 体彩站点业主晋先生介绍，

中奖彩民是位 20 多岁的小伙子，虽然年

龄不大，但却是位老彩民了，他一有空就

会到站点购买体彩。8 日下午 2 点多钟，

该彩民来到站点购买顶呱刮彩票，他先是

刮了 5 元一张的“麻辣 6”，结果中了 5 元

钱，业主晋先生推荐了一款刚上市的新款

5 元即开票“采蘑菇”。当他刮开彩票后

情不自禁地“哎呀”一声，业主晋先生忙凑

上前一看，票面上醒目的蘑菇符号下方是

无数人梦寐以求的 100000 元。这位年轻

彩民一时不敢相信自己中了大奖，不停地

问业主晋先生，“是真的吗？”由于从来没

有中过大奖，中奖彩民还不知道到哪儿领

奖，晋先生又告诉他到位于凯帆大厦的市

体彩中心就可领取。9 日上午，该彩民高

兴地领回了大奖。

不到一个月的时间，给芜湖彩民接连

送出3个 10万元的大奖，“顶呱刮”真可谓

芜湖彩民的“好朋友”。相信只要彩民们继

续支持“顶呱刮”，“顶呱刮”一定会为大家

带来新的惊喜。

“又来兑奖了？”王先生（化姓）一进

淮北体彩分中心的大门，分中心工作人

员就热情地对他打招呼。“对！又中

了！”王先生喜气洋洋地说。

原来王先生自去年体彩11选5改

版后，就对它深入研究，凭借自己钻研

的一套方法，他常常中奖，成了淮北体

彩分中心的兑奖常客。

王先生在一家私企工作，业余时间，

就用玩体彩放松心情，自去年11月份开

始专攻11选5玩法，颇有建树，并经常中

奖。据悉，今年他中奖已不下10万元。

王先生分享自己购彩经验时表示，

关键是一个“钻”字，多用技巧。钻就是

从走势图分析，摸清近期规律，然后用

“定胆”、“杀尾”、“杀号”、“组合”等技

巧，对拿得准的进行倍投，当期如果不

中，下期再投，一般没过几期就中了。

在旁的人听了赞赏不已。

王先生说：“玩彩既要靠幸运，也要

讲技巧。市体彩中心和网点都有推荐

号，我经常进行参考，提高命中率，以后

还会不断探索新的投注方法，努力提高

自己的投注技能。”

淮北体彩分中心有位常客

在淮北市纺织厂12948站点，“党员

示范岗”的标牌总是被擦得锃亮，5年了，

这个标牌总是激励着小王，时刻提醒着

他是一名共产党员。

2007年，小王从部队光荣退伍，各

方面都很优秀的他却不得不面对就业难

的问题。说来也巧，当时淮北市体彩中

心正向社会公开招募业主，经过分中心

考核，小王成了一名中国体彩业主。

有了目标，便有了努力的方向。可

在当时，周边的几个小区入住率还很低，

而且辅道、大型超市、恒发家居广场等都

还在建设之中，每天尘土飞扬，环境很

差。可小王偏偏看中这里，因为他坚信

这里是他的未来！

小王迅速地对站点进行了装修布

置，没有多少彩民，每天照样做好奖池公

告、有关宣传折页的发放、中奖资讯等基

础工作；即使来的人是过路歇脚的，也一

样以诚相待。随着周边基础设施不断完

善，渐渐地，该站点彩民从无到有、从少

到多，月销量逐渐上升。

2009年，12948站点开通了11选5

玩法。为了能让自己成为行家里手，小王

刻苦钻研，先熟悉主要玩法，并和彩民朋

友一起进行模拟投注。很快，站点有了一

些相对固定的彩民，销量明显提升。

一路走来，小王只是默默地做着一个

体彩业主该做的事情，从容地经营着他的

站点。他严于律己，真诚相待，为人诚信，

赢得了不少人气和彩民的信任。“销量并

不是最重要的，重要的是做人，先把人做

好，再做好事情！”这是小王的肺腑之言。

淮北有个“党员示范岗”

记者：关于篮球季的理念是以体育人，

注重的是体育对人的教育功能。你说得很

好，我们不应该捐一回器材、设备，盖一个校

舍就结束了，我们这个篮球季的活动同体育

课本身有什么结合吗？

姚明：我们希望每次做完以后可以留下

一些东西，不是说活动一结束一切都归零

了，这是我们不希望看到的，这也是我们对

志愿者培训的时间、集训的时间从去年40

天增加到60天的一个很大的原因。因为这

些人是很关键的，这些志愿者是非常关键的

组成部分，他们的素质、他们对学校的影响，

将最直接地反映我们这个活动的成功与否。

记者：去年47所学校参加，今年有79所

学校参加，有没有去年参加今年没有参加的

学校？

姚明：有一些是因为实在太远，是我们无

法想象到的远，所以出于安全的考虑、出于路

途的考虑，有的没有参加到今年的篮球季。

记者：今年会不会邀请 NBA 球星来参

加这个篮球季？有没有合适的人选？

姚明：我们还在积极地去联系、去邀请，

我们这些嘉宾、这些球星对孩子们的影响是

非常非常大的，到目前为止，我们还是把绝

大部分的精力投入到组织、管理和运营上

去，过一段时间会确定。

记者：在和校长交流的过程中，你认为

这些偏远学校最需要的是什么？从第一届

活动到第二届活动有什么改变？校园需要

有一些什么变化？

姚明：首先是师资力量，我刚才也说到

了，并不是给他建一个学校，放两个篮球架，

然后捐一批书。关键是人，有什么样的人在

学校里面运行。可能像北京、上海、广州这

些发达城市体现不出来，但是在一些边远的

地方，师资力量是最匮乏的。

我们所熟悉的是体育运动这个领域，所

以我们首先想到的是志愿者可以带领他们，

我们志愿者培训这块也在总结过去的经验，

我相信在这一点上有很多人可以做得更多，

教育涵盖的意义太大了。当然，我不会拒绝

去给他们在硬件上一些支撑，像我刚才所说

的，平衡是非常非常重要的。

记者：在今年两会上，你有一个观点，想

让体育回归教育，原来可能还是有一些剥

离，在你的想法当中，你觉得体育在教育方

面是回归成一个什么样的？或者说教育跟

体育应该达到一个什么样的融合程度？

姚明：说实话我也不是什么专家，我大

学都没毕业，我的理解是，教育最关键的不

仅是技能上的培训，更是一个人的个性、意

志力的一种培养。这就不仅仅是书本上可

以学到的，书本上可以学到的很多东西，基

本上更倾向于一些技能的培训，更多人素质

的培养是需要亲身去体验的，并不是书上看

到什么就是什么。

淮北体彩的好时光
一个地区体彩事业的发展，既需要广大彩民的大力支

持，也需要各个网点的悉心经营。彩民买彩，除了奉献一
份爱心外，当然也期望好运的降临。中奖越多，就越能激
发彩民的购彩热情。至于竞彩店的服务周到与否，则直接
影响其销售情况。 曹颖 李从顺

“2013姚基金希望小学篮球季”再启程

8月，姚明携NBA巨星六安做公益
记者获悉，中国青少年发展基金会

姚明爱心基金（以下简称姚基金）再次
开启“姚基金希望小学篮球季”系列公
益项目，其中第二站将于今年 8月 10
日至 15日在安徽六安举行，届时姚明
将出席该活动，并为该地区希望小学的
孩子们带去体育运动的快乐。

据介绍，“2013姚基金希望小学篮
球季”活动第二站由姚基金、中国青少
年发展基金会和中国篮球协会共同主
办；六安市人民政府承办；NBA关怀行
动和皖西学院、安徽省青少年发展基金
会、共青团六安市委、六安市体育局协
办。针对“姚基金希望小学篮球季”系
列公益项目相关情况，姚明接受了记者
的采访。 记者 李尚辉


